

Lunes, 06 de junio de 2022



Ministerio de Defensa



Presidente abordará temas de seguridad junto a 300 autoridades locales. El Comercio

El comunicado del Ministerio de Gobierno señaló que "con la convocatoria planteada a los representantes de todas las provincias y cantones del país se buscará una respuesta inmediata". La cita será liderada por el Jefe de Estado, quien estará acompañado de los ministros de Gobierno, Francisco Jiménez; del Interior, Patricio Carrillo; y, de Defensa, Luis Lara, quienes son parte de la mesa de seguridad. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR
Toma en cuenta las condiciones de acceso a los préstamos quirografarios y recuerda los cupos dependen de la asignación diaria de recursos. [Ver más](#)



Seguridad y Defensa



Municipios de Los Ríos contribuirán al fortalecimiento de la fuerza pública. La Hora

Ese fue el compromiso adquirido en la reunión convocada por la Gobernación. Buscan estrategias contra la inseguridad. Quevedo • El Ministerio del Interior, la Prefectura de Los Ríos y los representantes de los 13 municipios de la provincia firmaron un convenio de cooperación que permitirá repotenciar las capacidades y superar los problemas de logística e infraestructura de la Policía. [Ver más](#)



Asesinatos suman víctimas mortales. La Hora

Las muertes violentas se presentaron en diferentes sectores de Esmeraldas y la más alarmante sucedió un día después que la provincia fue declarada 'Zona Especial de Seguridad'. El fin de semana un triple asesinato fue evidenciado por la comunidad en el sector el Coral. Los cuerpos sin vida permanecían en la vía Atacames, ciudadela El Coral y Bendición de Dios durante el medio día del sábado. [Ver más](#)



Viteri viaja a Quito para reunión sobre seguridad con presidente Lasso. Primiticias

La alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, se reunirá con el presidente Guillermo Lasso el lunes 6 de junio en la Escuela Superior Militar Eloy Alfaro. A la cita fueron convocados los 221 alcaldes del país. La convocatoria para abordar la inseguridad y los crímenes en el país fue hecha por el presidente Guillermo Lasso, a los 221 alcaldes, el pasado de 31 de mayo. En aquel momento, Lasso dijo: "Esta es una guerra y el único camino es ganarla, para proteger la vida de los niños y jóvenes ecuatorianos. A quien se excluya, deberemos considerarlo como parte de la amenaza contra el pueblo". [Ver más](#)

	<h3>Un espejo de cómo combatir la violencia. Expreso</h3>
	<h3>El desempleo y la violencia, los propulsores de la migración. Expreso</h3>
	<h3>Rumor de traslado de reo a otra cárcel generó malestar en internos de El Rodeo. El Universo</h3>
	<h3>Dos implicados en balacera que dejó un policía herido en Machala fueron detenidos. El Comercio</h3>
	<h3>Policía decomisa más de media tonelada de clorhidrato de cocaína. Expreso</h3>



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Lunes, 06 de junio de 2022

	Asesinato en la frontera Norte. La Hora Un hombre fue asesinado a tiros mientras conducía de Tumaco (Colombia) a Mataje (Ecuador) el miércoles 1 de junio, dijeron las fuentes oficiales. Según las fuentes, un grupo de ciudadanos regresaba en un coche cuando unos hombres a bordo de otro coche les bloquearon el paso. Los asesinos dispararon contra los ocupantes del coche cuando el conductor se negó a detenerse. Ver más
	Santa Elena salió a la calle para exigir seguridad a las autoridades. Expreso Familias de los tres cantones que integran la provincia se unieron en una marcha. Con carteles pidieron que no permitan que haya una muerte más. Mayra Bernabé, estudiante universitaria que reside en el cantón Libertad, en Santa Elena, fue una de las tantas participantes que este 5 de junio, recorrió las calles de la Península para exigir a las autoridades que paren las muertes violentas, los robos. Que clamó porque vuelva la paz. Ver más
	El Sistema Integrado de Seguridad ECU 911 se modernizará en 2023. El Telégrafo El Servicio Integrado de Seguridad ECU 911 tiene planteado modernizarse en el 2023. La institución explica que fue creada en el 2011 y cuenta con 9 centros zonales, 7 centros locales y 14 salas operativas. Es por esto que luego de 11 años han decidido iniciar un proceso de modernización total que alcanzaría la cifra de 150 millones de dólares. La actualización del sistema incluye: la plataforma tecnológica, video Wall, cámaras full HD con infrarrojo, cartografía, software, hardware, licencias base de datos, módulos estadísticos, consolas, entre otros. Ver más
	@FFAAECUADOR En el cantón #Shushufindi efectivos militares hallaron un acople clandestino (caliche) en la línea de transporte de derivados de petróleo, además se encontró una piscina artesanal para almacenar alrededor de 40 mil litros de gasolina blanca, que es utilizada como precursor para el procesamiento de droga. Ver más
	@FFAAECUADOR #Cañar En el sector El Tambo, en coordinación con el Servicio Nacional de Gestión de @Riesgos_Ec, efectivos de las @FFAAECUADOR contribuyen con la remoción de lodo y escombros acarreados debido al desbordamiento del río Cuchorral. Ver más
	@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR Saludan a la Escuela Superior Militar Eloy Alfaro, al conmemorar sus 184 años de vida institucional. ¡Llor en su aniversario! Ver más

Radio y Televisión

	Declaran a Esmeraldas zona especial de seguridad. TC
	Policía da fuerte golpe al narcotráfico. TC
	Seguridad a jueces y fiscales. TC
	Debate sobre el uso legítimo de la fuerza continuará el próximo martes. TC
	Este lunes se reunirán alcaldes con Presidente de la República. Ecuavisa
	Babahoyo: Reos se fugaron. Menciona a FF.AA. Ecuavisa
	Guayaquil, violencia sin freno. Ecuavisa
	Postulación a la Policía. Ecuavisa
	Marchas contra inseguridad. Ecuavisa
	Pedido de extradición del Expresidente Correa llegó a Bélgica. Teleamazonas
	Organizaciones políticas preparan cartas para postular a vacante que dejó Saquicela. Teleamazonas
	Xavier Muñoz reaccionó luego del pedido que le hizo el PDTE. para que renuncie. Teleamazonas
	CNT admitió a trámite el pedido de revocatoria del mandato en contra del Presidente Lasso. Teleamazonas
	Durante operativo se detuvo a cuatro ciudadanos colombianos. Teleamazonas

Lunes, 06 de junio de 2022

Temas coyunturales

	<p>Hacia una nueva agenda de seguridad. La Hora</p> <p>La discusión que se acerca de la Ley del Uso Progresivo de la Fuerza constituye una valiosa oportunidad para instalar la agenda de seguridad del país. Es verdad, como señalan diversos juristas y exoficiales de la fuerza pública, que la propuesta no contempla nada particularmente novedoso y que no se debe vender a la ciudadanía la idea de que se liberalizará la violencia estatal —esa no es la solución—. Sin embargo, constituye un importante primer paso en la tarea de reformar el marco del Estado para enfrentar las nuevas circunstancias y permitirá transparentar las limitaciones y responsabilidades en materia de seguridad. Ver más</p>
	<p>Las mafias sí existen. Manuel Castro M. La Hora</p> <p>La gente duda de la existencia de las organizaciones criminales denominadas mafias. Desde luego que no están autorizadas por la Superintendencia de Compañías, aunque veladamente ya tienen ciertas asociaciones legales. La más peligrosa es la del narcotráfico, por su poder económico. El presidente ha manifestado su guerra a muerte a estas organizaciones clandestinas, que aparecen en cada crimen, asalto, soborno u otras formas de corrupción. Pero no es suficiente declararles la guerra a quienes ni contestan a las amenazas. Ver más</p>
	<p>Cuando la ley es el problema, Alfonso Reece Dousdebés. El Universo</p> <p>La gente de izquierda tiende a pensar que los delincuentes son una suerte de revolucionarios apurados, que optan por "redistribuir la riqueza" a punta de pistola... aunque, bueno, toda redistribución se realiza a punta de pistola. El caso es que la abrumadora mayoría de las víctimas de los delitos son pobres, los ricos tienen medios para defenderse. Y los efectos negativos del crimen van más allá del mero daño infligido directamente. Los costos de seguridad contribuyen necesariamente a aumentar los precios, por obvias razones. Los gastos de seguridad de los bancos son el mayor costo no financiero de sus operaciones y elevan las tasas de interés. Ver más</p>
	<p>De vuelta al estado de naturaleza hobbesiano. Mónica Mancero Acosta. El Telégrafo</p> <p>"Hay un constante miedo y un constante peligro de perecer por muerte violenta. Y la vida del hombre es solitaria, pobre, desagradable, brutal y corta". Así describe Thomas Hobbes, filósofo político inglés, el estado de naturaleza que hipotéticamente habría existido antes del pacto social necesario para instituir un orden social y político; es decir, antes de un Estado moderno, que supone ceder la soberanía de cada uno de los individuos para que el gobernante instituya un orden que asegure la vida y bienestar de los súbditos. Ver más</p>

	<p>Nunca más isla de paz. Paola Ycaza Oneto. El Universo</p> <p>1 de marzo de 2008. La Fuerza Aérea Colombiana atacó Angostura en la denominada Operación Fénix, causando la muerte de 22 guerrilleros, incluyendo el segundo comandante en rango de las FARC, Edgar Devia alias Raúl Reyes, quienes se encontraban en un campamento. El entonces presidente, Rafael Correa, dijo que el ataque era la "peor agresión que ha sufrido Ecuador a su soberanía e integridad territorial. Ver más</p>
	<p>Cómo encarar la relación con China. Paola Subacchi. Expreso</p> <p>Hay riesgo de una ruptura duradera en el orden mundial, con Estados Unidos y sus aliados de un lado, y China y sus socios del otro. Como señaló la secretaria del Tesoro de EE. UU. Janet Yellen en un evento del gabinete estratégico Atlantic Council el mes pasado, este resultado dista de ser deseable y EE. UU. debe trabajar con China para evitarlo. Ver más</p>
	<p>Poder visible. Roberto López. Expreso</p> <p>En su edición de agosto 12/2017, diario El Telégrafo -no precisamente un medio privado- destaca el titular "Pareja Yannuzzelli vuelve al país para cooperar con la justicia". Y "sin condicionamientos", como hábilmente informó a la prensa el "hábil" gestor del regreso de Pareja, alias "compadre lindo". Bueno, no tan hábil, sino mentiroso, pues lo engañó descaradamente: mientras cruzaba cándidos tuits con el presidente anunciando el regreso como un "logro" del régimen, alistaban la sucia mazmorra donde planeaban enclaustrarlo. Porque la buena noticia era que luego de una estrategia mediática emprendida por Pareja, en la cual había difundido la información concerniente a los atracos en la petrolera estatal, venía a entregársela a la Fiscalía. Ver más</p>
	<p>Captación ilegal de dinero, amenaza vigente. El Universo</p> <p>Con el asesinato de Miguel Ángel Nazareno no se cierra la historia de operadoras ilegales de dinero en Ecuador. Big Money, operada por él desde Quevedo, Los Ríos, salió a la luz hace un año. En abril de 2022 se conoció del Grupo Renacer, que ofrecía a sus 'inversionistas' altos intereses de retorno. Hubo allanamientos y detenciones para investigaciones en Pichincha y Guayas. El mayor número de causas por captación ilegal de dinero se localiza en las provincias de Cañar (27 %), Pichincha (25 %) y Loja (9 %), según un informe realizado con el apoyo del Departamento Contra la Delincuencia Organizada Transnacional de la Organización de Estados Americanos, y la Unidad de Análisis Ver más</p>
	<p>Estoy harta de vivir con miedo. Valentina Febres Cordero. Prímicias</p> <p>Estoy harta de vivir con miedo. Primero fue el coronavirus. Nos encerraron, nos volvimos paranoicos del contacto con el otro. Y ahora la delincuencia, la inseguridad, la poca credibilidad que tienen los políticos y el tremendo caos social en el que, poco a poco, nos sumergimos. Nuestro estado de alerta está encendido: podemos ser víctimas de un asalto, de un robo, o de asesinato. Estamos con miedo y, ante eso, no hay encierro que nos salve. Los delincuentes están armados y los ciudadanos, desprotegidos porque, para esto del crimen organizado, no sirven el alcohol, el gel, la mascarilla ni las vacunas. Ver más</p>

Lunes, 06 de junio de 2022

	<p>El nudo crítico. Walter Spurrier Baquerizo. El Universo Quién en el Gran Guayaquil no se siente inseguro y se recluye en su casa, como durante la cuarentena. Quién no ha dejado de ir a fiestas, restaurantes, reuniones familiares y recorrido al Zoom para sesiones de trabajo. Hay muchos factores que inciden en esta situación. Pero el central, como en México y Colombia, que tienen tasas de criminalidad mucho más altas, es el narcotráfico en su esencia, se trata de droga colombiana entregada a avionetas de narcos mexicanos o embarcada rumbo a EE. UU. o Europa desde los puertos del golfo de Guayaquil. El trayecto por Ecuador les significa a los narcos un costo muy por encima de mil millones de dólares anuales, que pagan por bienes y servicios a sus colaboradores locales. Por la gran cantidad de dinero involucrado, las narcopandillas locales proliferan. Ver más</p>		<p>lza es acusado de colaborar con el correísmo y de dividir Pachakutik. La Hora Pachakutik atraviesa una marcada división política. Las posturas del ala radical incomodan al movimiento indígena. "Un plan entre el PSC, Unes y los disidentes, para repartirse los cargos y tomarse la Contraloría" fue la denuncia que hizo Guadalupe Llori en Radio Visión luego de ser destituida de su cargo de Presidenta de la Asamblea Nacional. Ver más</p>
	<p>Autoritarismo a la vista. Farith Simón. El Comercio Cuando la delincuencia crece muchas miradas se dirigen en contra de las garantías y de los extranjeros. El garantismo y la migración son chivos expiatorios sobre los que cargar las culpas; otros identifican el incremento de la delincuencia con la pobreza y la falta de oportunidades. Los primeros, que consideran que existe un "exceso" de derechos y de extranjeros, abogan por un derecho penal de mano dura; la autoridad -el autoritarismo- como respuesta: juicios breves, penas duras. Ver más</p>		<p>Secretario del CNE requiere pronunciamiento de Lasso sobre pedido de revocatoria. El Comercio El secretario del Consejo Nacional Electoral (CNE), Santiago Vallejo, dio siete días de plazo al presidente de la República, Guillermo Lasso, para que se pronuncie sobre un pedido de revocatoria de mandato presentado en su contra, antes de que el Pleno de este organismo tome una resolución. El funcionario envió el oficio a Lasso el 2 de junio, tras comprobar que la solicitud que fue entregada el 25 de mayo por un colectivo opositor reúne las formalidades para ser admitida a trámite. Ver más</p>
	<p>Avanza agenda destructora. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio Un diplomático extranjero me preguntaba ¿qué pasa con la institucionalidad del Ecuador? Cómo explicar que hay un Presidente de la Corte Nacional de Justicia suspendido, una Presidenta de la Función Legislativa destituida, un cuestionado pero aún poderoso Consejo de Participación Ciudadana dividido y enfrentado, que es el encargado de los procesos de designación de las máximas autoridades de los organismos de control. Un Ejecutivo al que lo acusa y obstaculiza una mayoría legislativa irracional y ambiciosa, que avanza con su agenda destructora y desestabilizadora. Ver más</p>		<p>El nuevo Bono de los 1000 días para madres es explicado por el Ministro Bernal. La Hora El Gobierno destinará 12,5 millones de dólares para entregar a madres ecuatorianas en condiciones de vulnerabilidad. El objetivo es reducir la tasa de desnutrición infantil. El ministro Esteban Bernal habló con LA HORA sobre este programa y del silencioso trabajo del MIES. El ministro Esteban Bernal es un economista y especialista en finanzas. Ver más</p>
	<p>'Caracortada' y el patrón. Kleber Mantilla. La Hora Los ecuatorianos tenemos que ver la película 'Scarface' (1983), protagonizada por Al Pacino, (en papel de Tony Montana, un paralelismo actoral similar al asambleísta y expandillero Latin King, Ronny Aleaga). Toda la dramaturgia que alcanza el climax y desenlace del narcotráfico. Narra sobre un sanguinario excastrista, autodenominado perseguido político, que busca convertirse en gánster, después de una reluciente carrera delictiva: hasta llegar a ser la cúpula de los narcos, incluso sobre el capo de capos. Ver más</p>		<p>Gasolina de 89 octanos costará un poco más de USD 3,50 el galón. El Comercio Aunque se negó a mencionar un valor estimado para el galón de la Súper para lo que resta de este junio del 2022, Italo Cedeño, gerente de Petroecuador, dijo este domingo 5 de junio de 2022 que el galón de la gasolina de 89 octanos (Eco Plus) "costará un poquito más de USD 3,50". El anuncio lo hizo tras participar en un recorrido por el bloque petrolero 16, invitado por Petrolia, filial de New Stratus Energy. El funcionario añadió que se trata de una buena alternativa para el consumidor ecuatoriano. El plan piloto empezará el próximo 12 de julio de 2022. Ver más</p>
	<p>El nudo crítico. Walter Spurrier Baquerizo. El Universo Quién en el Gran Guayaquil no se siente inseguro y se recluye en su casa, como durante la cuarentena. Quién no ha dejado de ir a fiestas, restaurantes, reuniones familiares y recorrido al Zoom para sesiones de trabajo. Hay muchos factores que inciden en esta situación. Pero el central, como en México y Colombia, que tienen tasas de criminalidad mucho más altas, es el narcotráfico. Ver más</p>		<p>Si la reciente venta a Petrochina se hubiera dado como antes, 'el Estado habría dejado de percibir \$ 12,9 millones'. El Universo El gerente de Comercio Internacional de Petroecuador, Pablo Noboa, explica las diferencias entre el criticado contrato de largo plazo de Petrochina y la última venta spot por 3,2 millones de barriles que acaba de ganar la misma empresa. La brecha entre los diferenciales demuestra lo perjudiciales que fueron para el país los contratos a largo plazo firmados a dedo por el correato. Noboa explica, además, cómo avanzan las negociaciones con las empresas asiáticas que al momento lleva adelante Petroecuador. Ver más</p>
	<p>El nudo crítico. Walter Spurrier Baquerizo. El Universo Quién en el Gran Guayaquil no se siente inseguro y se recluye en su casa, como durante la cuarentena. Quién no ha dejado de ir a fiestas, restaurantes, reuniones familiares y recorrido al Zoom para sesiones de trabajo. Hay muchos factores que inciden en esta situación. Pero el central, como en México y Colombia, que tienen tasas de criminalidad mucho más altas, es el narcotráfico. Ver más</p>		<p>Una cumbre para todos en América. El Universo El presidente Biden recibirá a los líderes del Hemisferio Occidental en Los Ángeles del 8 al 10 de junio para la Novena Cumbre de las Américas, con un objetivo ambicioso, pero simple: ayudar al hemisferio entero —incluido Estados Unidos— a materializar su potencial como región donde la democracia responda a las necesidades de todos y las personas puedan hacer realidad sus aspiraciones. Ver más</p>